

**CONSEJO DEPARTAMENTAL  
REUNIÓN ORDINARIA – 28 de Noviembre de 2019**

En la Ciudad de Córdoba, a los 28 días del mes de Noviembre de 2019, siendo las 18:30 hs, el Director del Departamento, Ing. Roberto Muñoz, da inicio a la reunión, con la presencia de los siguientes consejeros:

1. **Consejeros Docentes Titulares:** Ing. Gibellini, Fabián; Ing. Vázquez, Juan Carlos; Ing. Zohil, Julio; Ing. Haefeli, Amalia Inés
2. **Consejeros Docentes Suplentes:** Ing. Steffolani, Felipe; Lic. Cuevas, Juan Carlos
3. **Consejeros Graduados Titulares:** Ing. Lamas, Marcos
4. **Consejeros Graduados Suplentes:** Ausentes
5. **Consejeros Estudiantes Titulares:** Carranza, Exequiel; Corrales, Camila; Tello, Mauricio
6. **Consejeros Estudiantes Suplentes:** Ausentes

**ORDEN DEL DIA:**

1. Acta de reunión anterior.
2. Informe de Gestión.
3. Nota Centro de Estudiantes: Arquitectura de Computadoras.
4. Nota Centro de Estudiantes: Solicitud de estadísticas.
5. Propuesta de Diplomatura Superior en Data Science Aplicada.
6. Expedientes de Prácticas Supervisadas.

## DESARROLLO:

### 1. ACTA DE REUNIÓN ANTERIOR:

Respecto al Acta de Reunión de Consejo Departamental correspondiente al mes de octubre de 2019 se solicita la corrección de los consejeros presentes, ya que faltaba la inclusión de la Consejera Estudiantil Camila Corrales. Se toma nota y se aprueba por unanimidad.

### 2. INFORME DE GESTIÓN

#### Lineamientos nuevo plan de estudios:

Desde Secretaría Académica de Rectorado redactaron un documento de trabajo denominado "Lineamientos Generales para Diseños Curriculares de Ingeniería", con el objetivo de aportar elementos de trabajo para la tarea que nos compete a todas las especialidades. Dichos lineamientos serán presentados en el próximo Consejo Superior. El Ing. Muñoz informa que enviará los lineamientos a los consejeros para su lectura.

#### Preinscripciones 2020

Se informa que las inscripciones mantienen un crecimiento, en relación a años anteriores. Se recuerda sobre el proceso del ingreso y las materias del cursillo.

#### Coordinación RIISIC

La coordinación de la red es un cargo que va rotando entre los miembros de la misma, para así poder brindar distintos puntos de vista y distintas improntas regionales. A partir de la próxima reunión, quien asumirá la coordinación es el Ing. Juan Calloni de la UTN-Facultad Regional San Francisco.

#### CoNaIISI 2020

Se recuerda sobre el origen del congreso y el espíritu del mismo, haciendo mención que la 8va. edición del CoNaIISI se llevará a cabo en la Universidad Tecnológica Nacional, Facultad Regional San Francisco, los días 29 y 30 de octubre de 2020.

#### Cursado Intensivo Materias Básicas

El Ing. Quinteros informa que desde la Secretaría de Planeamiento Académico se ha gestionado el cursado intensivo de las asignaturas Análisis Matemático I y II y Álgebra, con el fin de que aquellos alumnos que no pudieron regularizarla durante el presente ciclo lectivo no pierdan el año.

#### Capacitación de Educación Basada en Competencias y TIC Aplicadas a la Práctica Docente

La Secretaría de Planeamiento Académico organizó los cursos de capacitación en Educación Basada en Competencias y TICs Aplicadas a la Práctica Docente. Dichos cursos se realizaron durante octubre y noviembre, con una importante convocatoria y habiendo 21 docentes de nuestro Departamento en el primero y 6 en el segundo. Esto es parte del espíritu

de la Secretaría de contribuir a la Formación Docente, por lo que seguramente se estarán instanciando nuevos cursos.

#### **Resolución Consejo Directivo:**

Se debate sobre la situación de los recuperatorios, que en muchos casos demoran la situación académica final de los alumnos, evitando que puedan rendir en el primer turno de examen. En este sentido, se plantea que, si bien es una realidad que excepcionalmente hay recuperatorios que se llevan a cabo durante el turno de examen, se deberían cargar los códigos de verificación antes para que los alumnos que ya estén regulares y puedan inscribirse a rendir.

También se debe reforzar el calendario de parciales para tratar de evitar que exista superposición de parciales y no se incluyan recuperatorios antes de cumplirse la semana del último parcial.

A estos temas los ha tratado el Consejo Directivo, a solicitud del CET, dando lugar a una resolución que se generó en una comisión ad hoc.

#### **INVESTIGACIÓN**

##### **Reuniones de Investigadores**

El Ing. Roberto Muñoz informa que se llevaron a cabo reuniones entre los investigadores de nuestra carrera y la Dra. Marcela Genero Bocco, de la Universidad de Castilla - La Mancha (España), quien visitó nuestra facultad a brindar un curso de posgrado sobre revisión sistemática de la bibliografía.

Tanto el curso como las reuniones fueron muy fructíferas y dejaron relaciones firmes para construir conocimiento de forma conjunta y avanzar en el intercambio de oportunidades.

##### **Proyectos Homologados**

La Secretaría de Ciencia, Tecnología y Posgrado de la Universidad ha otorgado la homologación a diversos proyectos de nuestra Facultad, entre los que se incluyen PIDs donde participan docentes investigadores de nuestro Departamento. Se procede a la lectura de la lista de los proyectos homologados de docentes del Departamento y se explica brevemente la temática de los mismos.

#### **EXTENSIONISMO**

##### **Semana de la Seguridad**

Se informa que, por tercer año consecutivo, se realizó durante el mes de octubre el ciclo de conferencias en seguridad denominado Semana de la Seguridad. Este evento se suele realizar en consonancia con el día internacional de la Seguridad Informática. Participaron de ese evento empresas importantes del medio como McAfee y ESET, brindando conferencias y talleres, así como el grupo en formación de Seguridad de Sistemas de Información y Software. El evento tuvo una importante convocatoria y devoluciones muy satisfactorias.

## **PMI**

El día 9 de noviembre se realizó nuevamente en nuestra Facultad el evento internacional del PMI Tour, en su capítulo Córdoba. Dicho evento es uno de los más reconocidos en la temática y trajo una muy importante convocatoria.

Fue un evento que duró todo el día, donde se abordaron distintas temáticas relacionadas a los desafíos en la gestión de proyectos de sistemas / software.

## **WebConf 2020**

Se recuerda que este año se realizó el ArqConf en nuestra Facultad.

Actualmente ya está definido que se organizará en el 2020 el WebConf. WebConf es un evento de mucha importancia en el ámbito del desarrollo Web y se está trabajando en la organización del mismo. El evento se llevará a cabo en los últimos días de mayo y, por lo visto en ediciones anteriores, se espera que sea bastante masivo.

## **Posgrado**

Se informa que se está organizando, junto con la Secretaría de Posgrado de nuestra Facultad, el dictado de un curso de posgrado en Ciencia de Datos, con validez tanto para Maestría como para Doctorado. Dicho curso se financiará a través de la asignación de los fondos que restan de PROMINF, prácticamente cerrando el esquema de capacitaciones que se había propuesto en dicho plan, y dado la relevancia en el medio en la temática, consideramos que va a despertar mucho interés.

## **EBC FR Villa María**

El Ing. Muñoz comenta que se llevará a cabo un taller de Educación Basada en Competencias en la Facultad Regional Villa María, con el equipo formado por la Ing. Claudia Castro, Ing. Andrea Delgado y la Lic. Alejandra Odetti. Estos eventos resultan sumamente enriquecedores y permiten una interacción entre los cuerpos docentes, que potencia el crecimiento de la actividad docente.

### **3. NOTA SOBRE CURSO DE VERANO EN ARQUITECTURA DE COMPUTADORAS**

El Ing. Muñoz procede a la lectura de la nota. En la misma, se solicita la realización de un curso de verano de arquitectura de computadoras, similar a lo que se hizo en febrero de 2018.

Debido a que esto impacta en presupuesto, se debe plantear a las autoridades de la facultad. En caso de poder hacerlo, creemos que podría ser beneficioso y, por lo tanto, se propondrá a la cátedra que arbitre los medios necesarios para realizarlo.

### **4. NOTA SOBRE ESTADÍSTICAS ENVIADA POR EL CENTRO DE ESTUDIANTES.**

Se procede a la lectura de la nota. En esta se solicitan datos estadísticos sobre el cursado de los estudiantes de la carrera, para todos los cursos, desde 2017 hasta la fecha, incluyendo estado académico y docentes, y también la participación en exámenes en las mismas fechas. El espíritu es mejorar los índices de Aprobación directa, Regularidad y

Aprobación de materias, ayudando a los estudiantes en lo que sea necesario. Se informa que el Ciclo Lectivo 2019 aún no ha finalizado y por ende esa información aún no está disponible. Se comenta sobre la necesidad de averiguar sobre las temáticas formales al respecto.

El tema se debate ampliamente. Se propone esperar a que se cierre el ciclo lectivo actual y luego analizar cuál es la mejor forma de cumplir con el espíritu de la nota en el marco de lo posible.

**5. PROPUESTA DE DIPLOMATURA SUPERIOR EN DATA SCIENCE APLICADA**

Se procede a la lectura de la propuesta y se comenta sobre los objetivos de la misma.

Dada la importancia actual de la temática y los comentarios de los consejeros, la propuesta se aprueba y se eleva a Consejo Directivo.

**6. EXPEDIENTES DE PRÁCTICAS SUPERVISADAS:**

Se aprueban por unanimidad con observaciones de forma, para que sean corregidas.

Siendo las 21:10 hs se da por finalizada la Reunión de Consejo Departamental correspondiente al mes de noviembre de 2019.

